

MITTEILUNGEN

Wir trauern

Am 14. Oktober ist Claudia Acquaviva, zuletzt wohnhaft im Alters- und Pflegeheim Senevita, Islikon im Alter von 88 Jahren verstorben. Den Angehörigen, Freunden und Bekannten entbieten wir unsere herzliche Anteilnahme. *Denn wir haben hier keine bleibende Stadt, sondern die zukünftige suchen wir.* (Hebr 13,14)

Ökumenischer Suppenmittag

Am Samstag 9. November von 11.30 - 13.00 Uhr sind alle herzlich ins evangelische Kirchgemeindehaus zu einer feinen Suppe eingeladen. Gerne werden Kuchen- oder Dessertspenden entgegengenommen. Die Backwaren können am Samstagmorgen ab 09.30 Uhr in der Küche des evangelischen Kirchgemeindehauses abgegeben werden. Der Erlös geht an das ökumenische Wasserprojekt der Ernst Peyer Stiftung in Ghana. Das ökumenische Suppentag Team freut sich auf Ihren Besuch.

„Dampf und Turbo im Thurgau“ Ökumenischer Seniorennachmittag Steckborn

Am 13. November um 14.30 sind Seniorinnen und Senioren herzlich zu einem gemütlichen Nachmittag eingeladen. Der Thurgauer Filmemacher Daniel Felix aus Weinfelden gibt einen spannenden Einblick in die Welt der Dampfbahn im Thurgau bis zu den modernen Zügen von Turbo. Danach dürfen sich die Gäste auf eine kleine, feine Mahlzeit freuen und das Beisammensein mit Bekannten geniessen. Anmeldung bis Montag, 11. November, 12.00 Uhr bei Herbert Stolz, Tel. 052 31 37 oder 079 657 16 43. Auf Wunsch kann hier auch ein Fahrdienst angemeldet werden. Das Vorbereitungsteam der Evangelischen und der Katholischen Kirchgemeinde in Zusammenarbeit mit Pro Senectute freut sich auf Ihr Kommen.

„Fiire mit de Chliine“



Am Freitag, 15. November um 15.30 Uhr findet das nächste ökumenische «Fiire mit de Chliine» in der Kapelle statt. Gestalten werden diese Feier Anita Wirz und Pia Holenstein. Im Mittelpunkt steht eine Geschichte vom «Heiligen Martin». Kleine Kinder, Eltern, Grosseltern, Gotte oder Göttis sind herzlich zum Mitfeiern eingeladen. Die kleinen und grossen Gäste singen, stauen, beten und danken zusammen. Abschliessend wird die Geschichte kreativ ver-

tieft. Bei einem Zvieri haben die Erwachsenen die Möglichkeit, miteinander ins Gespräch zu kommen und die Kleinen haben Zeit zum Spielen und Entdecken. Beendet wird der Nachmittag um ca. 16.30 Uhr.

Firmung am 16. November

Mit dem Empfang des Firm Sakramentes endet der Firmweg für 3 junge Erwachsene. Durch die Zusammenarbeit mit dem Hilfsprojekt „Swiss for Greece“ der Juseso, bot sich den Firmanden die Möglichkeit, andere junge Erwachsene, die sich für das Projekt engagieren kennenzulernen und vom Sinn dieses Unterstützungsangebotes zu hören. Gemeinsam wurden kleinere und grössere Einsätze umgesetzt, um die Menschen auf dieses spezielle Jugendprojekt aufmerksam zu machen und auch um Spenden zu sammeln. Drei Firmanden reisten im Oktober 2024 in ihrer Freizeit mit auf die Insel Skyros. Vor Ort konnten, gemeinsam mit anderen der Einsatzgruppe, die Spenden direkt und sinnvoll für die dort wohnenden Menschen eingesetzt werden. Generalvikar Markus Thürig wird das Firm sakrament spenden. Zum Gottesdienst am 16. November um 16.00 Uhr ist die ganze Gemeinde herzlich eingeladen. Im Anschluss sind alle zu einem Apéro in den Pfarreisaal eingeladen. Auf den Empfang des Firm-Sakramentes haben sich folgende junge Erwachsene vorbereitet: *Adriana Mannino, Lisa Städele, Alessandro Fedele.*

Jass- und Spielnachmittag

Am Dienstag, 19. November um 14.00 Uhr sind spielfreudige wieder zum beliebten Jass- und Spielnachmittag in den Pfarreisaal eingeladen. Für alle Nicht-Jasserinnen und -Jasser stehen eine Auswahl von Gesellschaftsspielen bereit. Zwischendurch darf bei geselligem Austausch Kaffee und Kuchen genossen werden. Der Anlass ist kostenlos. Es darf unverbindlich reingeschaut werden, das Team freut sich auf alle alten und neuen Gesichter.

Waltraud Wachter und Ruth Eck

Begegnungstage zum Advent

Kurz vor der Adventszeit möchten wir die ganze Pfarrei herzlich zur Begegnung einladen. Am Samstag, 23. November und am Sonntag, 24. November erwartet Sie eine Ausstellung von Sandra Beck und verschiedene Werkateliers im Pfarreisaal. Das „Jakobusbeizli“ verwöhnt mit Speis und Trank und lädt zum Verweilen ein. Sandra Beck aus Müllheim, gelernte Kindergärtnerin, ist gestalterisch vielseitig tätig. Vor allem das Malen mit dem Pinsel fasziniert sie sehr, deshalb heisst ihr Atelier auch «Pinseleien». Vor 15 Jahren ist sie auf das Keramikmalen gestossen und malt seitdem nicht nur auf Holz, sondern auch auf Rohkeramik. Teil-

weise stellt sie die Rohkeramik vor dem Bemalen selber her, teilweise kauft sie diese ein. Sie wird ein Atelier zum Bemalen von Rohkeramik anbieten. Wer weiss, vielleicht finden Sie noch ein hübsches Weihnachtsgeschenk!

Am Samstag von 10.00 – 17.00 Uhr stehen verschiedene Materialien für Bastelarbeiten zur Verfügung. Es kann zum Beispiel dekorativer Adventsschmuck für Tisch, Türen und Fenster aus Grünzeug, Dekomaterial, Tann- oder Föhrenzapfen hergestellt werden. Aus Papier werden Karten fürs ganze Jahr oder Deko-Engel gestaltet. Aus alten Gläsern entstehen originelle Tischlichter. All dies ist sicher eine willkommene Einstimmung auf die Advents- und Weihnachtszeit. Es braucht keine speziellen Vorkenntnisse für diese Arbeiten. Kinder und Erwachsene sind herzlich willkommen. Das Keramikmalen eignet sich für Kinder ab 3 Jahren. Bis zum Alter von 8 Jahren nur in Begleitung eines Erwachsenen. Am Sonntag von 10.30-16.00 Uhr können die Werkateliers noch einmal besucht werden. Während beiden Tagen bietet das „Jakobusbeizli“ Speis und Trank an. Prospekte mit genaueren Angaben finden Sie in den Schriftenständen der Kirche oder unter www.steckborn.kath-tg.ch.

Mitarbeit im Vorstand der Volkshochschule

Die Volkshochschule Steckborn bietet im Winterhalbjahr interessante Vorträge und Führungen an. Die evangelische und katholische Kirchgemeinde unterstützt jeweils zwei Anlässe finanziell. Wünschenswert wäre auch eine inhaltliche Mitarbeit im Vorstand. Deshalb möchten wir Interessierte motivieren im Vorstand Einsitz zu nehmen. Haben Sie Freude, sich im Bildungsbereich zu engagieren? Dann ist das vielleicht etwas für Sie! Nähere Auskunft erhalten Sie auf dem Pfarreisekretariat unter der Nummer 052 761 12 00 oder per Mail, sekretariat@kath-steckborn.ch.

Erfolgreiches Sammeln für die franziskanische Gassenarbeit

Auch dieses Jahr hat die evangelische und katholische Kirchgemeinde in Berlingen, Hörhausen und Steckborn für die franziskanische Gassenarbeit gesammelt. Die Familien Wieland und Villiger brachten überzähliges Obst und Gemüse vom Wochenmarkt. Grosszügig steuerte das Team der Brockenstube einen Betrag von 1000 Franken bei. Die Gottesdienstbesuchenden vom ökumenischen Erntedank auf dem Truningerhof und der Bettagsfeier in Steckborn zeigten sich ebenfalls sehr solidarisch und so kamen insgesamt stolze 2540 Franken zusammen. Wir danken allen Spenderinnen und Spendern für die grosse Solidarität. Eine Mitarbeiterin der Gassenarbeit holte alle Sach- und Geldspenden persönlich ab. Sie

hat sich herzlichst für alles bedankt und betont, dass man sich jedes Jahr über alle Spenden freut, da die Not gross ist und alles verwendet werden kann.

Anja Haupt, evang. Kirchenvorsteherschaft



(Foto: B.Kindschi) H.Mettler, W.Dietrich und H.Utz beim Sammeln von Hilfsgütern

Unsere Kollekten:

09.11.2024: Studentenpatronat

16.11.2024: «Swiss for Greece»

VORANZEIGE

Dienstag, 3. Dezember, 6.30 Uhr:

Roratefeier speziell für Kinder der Primarschule

Mittwoch, 4. Dezember, 14.30 Uhr:

Senioren-Adventsnachmittag

Donnerstag, 5. Dezember, 13.00 Uhr:

Guetzle in der Pfarreiküche und im Saal

Freitag, 6. Dezember 17.15 Uhr: Begegnung mit St. Nikolaus in den Kirchen von Berlingen und Steckborn